

## DIARIO DE BARCELONA.

Del Lunes 14 de

Marzo de 1796.



Santa Matilde, Reyna, y Santa Florentina, Vírgen. = Las Q. H. están en la Iglesia de Santa Teresa, de Religiosas Carmelitas Descalzas: se reserva á las seis y media; y en la Iglesia Parroquial Castrense de la Purísima Concepcion de Nuestra Señora, de la Real Ciudadela, se descubre á las ocho y media y se reserva á las seis y media.

Sale el Sol á las 6 h. 04 m.: se pone á las 5 h. 56 m.: la longitud del Sol es de 24 g. 38 m. de Piscis: su Declinacion Austral es de 02 g. 08 m. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 h. 09 m. 10 s. = Hoy es el 5 de la Luna creciente: sale á las 9 h. 20 m. de la mañana: se pone á las 11 h. 26 m. de la noche.

Dia 12.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfer.
A las 7 de la mañ.	58 grad. 5	28 p. 1.8	N. E. Cub. lluviosa.
A las 2 de la tard.	59 grad. 2	28 1 9	E. N. E. Id.
A las 11 de la noc.	58 grad. 5	28 3 6	N. E. Id.

## Concluyen las Reflexiones.

Para los que desean aprovecharse de las preciosidades que se pueden descubrir en la naturaleza por medio del estudio y observacion, debe ser estimable la noticia que acerca de la caza de las abejas se da en los números 51 y 52.

Consiguientes á lo que acabamos de decir, alabamos, como es justo, el zelo patriótico y laboriosidad del que en los números 53 y 54 ofrece enseñar la Facultad Botánica.

La Carta que se comprehende en los números 55, 56 y 57, es de aquella clase de escritos charlatanes, que hablan mucho, y nada con-

tiene de substancial. No obstante que estamos leyendo á cada paso discursos sobre la educacion, merece un lugar distinguido entre ellos el que acerca de esta materia se pone en el núm. 58. Tiene figura, y quanta energia se requiere para este asunto.

## Clase Poética.

Está tan pobre en este mes, que apenas merece el título; pues un Soneto que se contiene en el número 49, seria tal vez mediano, si el antitesis fuese mas bien seguido, y con mas propiedad y claridad.

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

*Avisos.* En el Diario del 12 de Febrero anterior se anunció, que la Fragata el Rosario, su Capitan Antonio Carbonell, ceiraria el Registro, que tiene abierto para Veracruz, el dia 15 del corriente, respecto el tiempo, lo ha alargado hasta el 15 del próximo Abril: quien tuviere géneros nacionales que remitir à dicho destino, acudirá à casa de D. Joaquin de Roca y Batlle, calle de Mercaderes, con quien ajustarán los fletes, que los arreglará con la mayor equidad.

En un callejon de la Boria, nombrado del Pozo de la cadena, vive un Sugeto llamado Joseph Samsó, que dibuxa para bordar pañuelos, mantillas, zagalejos y otras cosas.

Un Sr. Oficial, que ha de marchar à fin del presente mes, ó principios del otro, à Málaga, desea encontrar otro Compañero para tomar Carruage: en el Despacho del Diario darán razon en donde vive.

Teresa Casas, viuda, que vive en la Plaza de los Plateros, en el tercer piso de la casa de la Sra. Josepha Mas, abre Escuela, para enseñar à hacer festones, y bordar à la mano.

Una Señora, que ha de pasar à Cádiz, desea encontrar una Mujer, ya sea viuda ó casada, para que la vaya sirviendo hasta aquella Ciudad: se la pagará el transporte y alimento necesario: darán razon en casa del Sr. Ministro de Marina, calle de la Merced.

*Ventas.* A beneficio del Público, se vende, en el Almacen de Raymond Paig, calle de los Mirallers, frente à Santa Maria, una porcion

de Arróz Lombardo, de nueva cosecha, à 11  $\frac{1}{2}$  10  $\frac{3}{4}$  el quintal, que corresponde la arroba à 28 rs. 18 ds. de ardites.

En casa de Pedro Stirling, en la calle de Escudillers, núm. 29, en la Tienda que venden Loza, hay Quesos tiernos de nata, de Olanda, de superior calidad, donde se venden barrilitos de Manteca, Pastillas y Bolas para enlustrar zapatos y botas, Macarrones, Velas de sebo que no se corren, y otros varios Géneros.

Quien quisiere comprar una Silla Volante, que está de venta, acuda à Ventura Cormary, Sillero, en la calle nueva de la Rambla.

En la calle de S. Pablo, n. 93, casa en que se hace Vestuario, se halla de venta un buen Caballo para montar, ó para qualquiera otro uso.

Se hallan de venta dos Caballos Andaluzes, el uno todo negro, de buena estampa, para montar y para Birlocho; y otro de pelo castaño: quien quisiere verlos, acuda à casa de Domingo Camps, Maestro de Coches, en la Rambla, al lado de los Trinitarios Descalzos; el qual dará razon.

Quien quisiere comprar unos Armarios grandes, propios para una Tienda, que el uno tiene 13 palmos de ancho y 15 de alto, y el otro tiene 13 de alto y 8 de ancho, juntamente con una Tabla grande, que puede servir para mostrador, acuda al Despacho del Diario, que darán razon de quien lo vende.

*Alquileres.* Quien quisiera alquilar un Almacen grande en la calle den

den Bot, acuda á la casa de Doña Francisca Magarola, en la Puerta Ferrissa, que darán razon.

En la calle del Hospital, casa núm. 24, al lado de las casas de Monserrate, hay para alquilar una Tienda y un Entresuelo.

*Péridus.* En la tarde del día 10 del corriente, se ha perdido el cerco de una Caja de Relox de plata, se suplica al que lo haya hallado que se sirva entregarlo en el Despacho de este Diario, que se le dará una peseta de gratificación.

Quien hubiere encontrado una Sortija de oro de 34 granos, que se ha perdido embuelta en una Bulla de carnes, la entregará en la calle de la Esgrima, en casa de Alabau, y se darán dos pesetas de gratificación.

El día 13 del corriente se perdió una Hebilla de plata, grabada, á la charpa, desde la Iglesia del Pino hasta la calle de Patriuol: el que la haya encontrado, la entregará á Joseph Bosch, que vive en la casa del Marques de Moya, en la Puerta Ferrisa, y dará medio duro de gratificación.

Se ha perdido un Relox de plata, á la Francesa, un poco grueso, con una sola caja, sin nombre, ni número: el registro tiene una lengüeta de acero, que sale debaxo del gallo, por donde se adelanta y atrasa: quien le hubiere encontrado, le entregará á Jayme Didier, Reloxero, en la Platería, quien dará una gratificación.

El Viernes 4 del corriente se perdió un Guante de mano izquierda, desde el Piquete de S. Pablo hasta la mitad de la calle nueva de la Rambla: se suplica á quien le haya encontrado, que le entregue

en casa de Jayme Corretja, Mediero en dicha calle, quien enseñará el compañero, y dará media peseta por el hallazgo.

*Hallazgos.* Qualquiera que haya perdido unas Basquiñas, acuda á la casa de Muntaner, en los Asahenadors, que dando las señas las entregarán.

El que haya perdido una Bota, acuda al Zapatero de viejo que está en la plaza del Correo, que enseñando la compañera, la devolverá á su dueño.

El que haya perdido una tira larga de Red ó Filoxa negra de seda, con su palillo y aguja, que se encontró habrá cosa de un mes, delante de la casa de Llampilas, acuda al Despacho de este Diario, que dando las señas se le entregará.

En casa de Antonio Marciale, Comerciante, sita en la casa de San Antonio del Call, se ha encontrado un Vale ó Recibo de 59502 ₧ 18 ₧ 2 ds., á favor del Señor Joseph Albaréda, sin saber como ha parecido; se suplica á dicho Señor, en caso de quererlo recoger, se presente en casa del arriba citado, que dando las señas se le entregará.

Quien haya perdido una Sortija de oro, que se encontró en la Iglesia de San Francisco de Asis, acuda á dicho Convento, y preguntará por el Padre Antonio Menor, que dando las señas la entregará.

*Serviente.* Un Mozo soltero, Italiano, bien dispuesto, que se halla faltar de medios para subsistir, desearia emplearse en qualquiera cosa, aunque fuera por Criado ó Marmiton de cocina: darán razon de él en el Despacho principal de este Periódico.

En casa de Joseph Reynés, Sastre,

tre, que vive enfrente de la casa de Llamps, darán razon de un buen Criado, que desea servir de Mayordomo en alguna casa, ó bien para servir à hombres solos: sabe peynar, afeytar, y un poco de guisar; y tiene personas de distincion que le abonen.

Una Muger que vive en la escalerilla de la Proba de los Tallers, núm. 34, desea encontrar algun Señor que vaya à Madrid, à quien irá sirviendo; ó algun Eclesiástico, para servirle en Barcelona.

Joseph Camp, Maestro Zapatero, en la calle den Quintana, número 13, informará de una buena Cocinera.

En la calle den Petritxol, número 13, quarto piso, informarán de una muger de 26 años de edad, que desea encontrar una casa decente para criar: tiene la leche de tres meses.

Joseph Riera, Texedor; que vive en la calle del Olmo, junto à la Taberna, dará razon de un buen Ayuda de cámara, que desea acomodarse con algun Caballero, que vaya à Castilla ó Galicia.

Se necesita una Criada, que sepa guisar y coser, para servir à un Matrimonio: darán razon en casa de Ramon Carbonell, Espartero, que vive en la calle de Escudillers, enfrente del Palacio.

Si algun Señor, que vaya à Zaragoza ó Pamplona, necesita una Criada, que sabe guisar y planchar, acuda à la Boquería, casa de Marval, Cirujano, que dará razon.

Un Mozo, que sabe peynar y guisar, desea servir dentro ó fuera de esta Ciudad: informarán de él en la calle Ancha, en la escalerilla del Reloxero que vive enfrente del Regomí.

Esperanza San-Marti, Doncella, desea servir para Cocinera: darán razon de ella en la calle de Quitana, entrando por la Boquería, número 29, primer piso.

Nodrizas. Rosa Cardona, que vive en la calle de la Canuda en casa del Doctor Robira, número 7, informará de una Nodriza de primer parto, que tiene la leche de nueve meses.

En el Meson de la Liebre darán razon de una Nodriza, muger de un Mancebo Cirujano, que busca criatura: tiene la leche de un año.

Quien necesite una Nodriza que tiene la leche de dos meses, acuda à la calle de la Palma, en casa den Daparas, segundo piso.

Quien necesite una Nodriza que tiene la leche de un mes, y de primer parto, acuda à la calle de Santo Domingo en el Call, casa número nueve.

En la calle de la Llada, n. 36, hay una Nodriza, que busca criatura: su leche es de seis dias.

En la calle de Jayme Giralt, casa núm. 7, quarto piso, hay una Nodriza, cuya leche es de 5 meses, y desea criar.

Nota. En las Reflexiones del Diario de ayer 13, parrafo 2, col. 2, lin. 7, donde dice *Clases*, lease *Brases*.

## CON REAL PRIVILEGIO.